

## **ABSTRAK**

### **KOMIK PENYULUHAN *SELF – DEFENSE* DARI PARA PELAKU KRIMINAL, STUDI KASUS : KOTA BANDUNG**

**Oleh : Rendy Pandita Bastari  
NPM: 108300031**

Peningkatan kebutuhan hidup dengan sempitnya lapangan pekerjaan dapat memicu seseorang untuk melakukan kejahatan. Menurut Kaurmintu Bambang Saindra dari bagian Reskrim Polrestabes Bandung, kejahatan dapat disebabkan oleh faktor ekonomi dan kesempatan. Data juga menyebutkan bahwa pelaku berasal dari kalangan ekonomi menengah ke bawah dengan usia aktif, yakni antara 18 hingga 30 tahun. Usia – usia ini justru usia produktif yang tidak terberdayakan dengan baik sehingga melakukan hal – hal yang mengancam ketertiban dan keselamatan orang sekitar.

Kejahatan dapat terjadi kapan saja dan di mana saja. Dan peningkatan angka kejahatan ini mendorong adanya sebuah kebutuhan masyarakat untuk mempelajari cara – cara melindungi diri dari pelaku – pelaku kejahatan yang bisa datang menghampiri kapanpun dan dimanapun. Kejahatan di jalanan adalah kejahatan yang mungkin akan rentan dialami oleh seorang individu. Di mana seseorang tersebut dalam keadaan sendiri.

Media komik sendiri merupakan sebuah media tekstual dan visual yang mampu untuk memberi informasi dengan gaya yang berbeda. Di saat sekarang, komik bukan lagi media bacaan untuk anak – anak. Komik sudah berkembang layaknya film yang dapat dinikmati oleh kalangan usia manapun dan juga dapat digunakan sebagai media untuk memberikan informasi serta pengetahuan, tidak hanya sebagai sarana hiburan. Perancangan dari komik juga dibuat tidak hanya bersifat instruksional agar dapat memberikan hiburan lewat cerita yang disampaikan. Cara penyampaian seperti ini juga ditujukan agar pembacanya tidak terlalu merasa ditakut – takuti, namun justru mendorong suatu kesiapan dan rasa percaya diri untuk melawan pelaku kriminal apabila menjadi korban. Gaya gambar dan pewarnaan juga direncanakan sedemikian rupa agar dapat dinikmati tanpa rasa takut oleh pembacanya. Diharapkan lewat komik sebagai media penyuluhan ini dapat mengedukasi masyarakat untuk melindungi diri dari para pelaku kejahatan yang bisa datang kapan saja dan di mana saja.

Kata kunci: kriminal, *self-defense*, komik, penyuluhan.